

ses affluents, la Vignola. « Il entre sur notre terrain au niveau de l'accès au parc où, après une cascade, il retrouve un secteur plat, détaille le directeur. Les pluies importantes ont fait déborder ce ruisseau, ou cette rivière, et l'eau

a emporté avec elle des galets ». Bilan, quatre bassins de tortues aquatiques ont été détruits. Le chemin principal qui permet aux visiteurs de circuler a été ravagé et est devenu impraticable.

L'état de catastrophe naturelle a été reconnu et les démarches pour couvrir les frais liés aux dégâts causés par ces intempéries ont été effectuées. Immédiatement et dans un souci de pouvoir ouvrir le site aux dates habituelles, c'est-à-dire vers la fin du mois de mars, les propriétaires se sont affairés à reconstruire et remettre le site en état. Mais à peine ces travaux terminés, une nouvelle tempête a frappé au début du mois, causant à nouveau d'importants dégâts. « Tout ce que nous avons reconstruit depuis novembre est à refaire. Heureusement, les nouveaux bassins sont maintenant hors d'atteinte des prochaines crues, mais nous n'avons pas pu replacer les animaux ».

Un impact financier et visuel

Ces réparations à répétition ont eu un coût important pour la structure, qui doit par conséquent abandonner toute idée d'amélioration du parc. Une situation pesante pour l'équipe. « Nous devons réinvestir ce que nous avons déjà investi en début



Les allées du parc ont été dévastées par le torrent lors de la crue du 3 mars 2020. DOCUMENTS CORSE-MATIN

d'année pour remettre en état. Au final, c'est plus de 50 000 € que nous avons perdus ».

Ces nouveaux éléments climatiques vont forcer les propriétaires à repenser l'aménagement autour des berges du ruisseau afin que l'eau ne puisse plus taper dans les enclos. « On va tout faire pour ouvrir le parc à la fin du mois, on a déjà fait livrer le matériel pour reprendre les travaux. La sécurité est la plus importante, mais il y aura un impact esthétique pour les visiteurs ».

NICOLAS WALLON

« Il en manque quelques-unes »

Fort heureusement, ces intempéries se sont produites à des périodes où le parc était fermé aux visiteurs, et pendant lesquelles les tortues étaient en hibernation.

« Les tortues de terre se cachent sous terre et les tortues aquatiques s'enfoncent dans la vase pour s'endormir à l'abri des courants. Après la première tempête, nous avons fait un inventaire et avons retrouvé certaines d'entre elles coincées, endormies entre des galets. Heureusement, la majorité des animaux ont été sauvés et déposés dans des bassins d'attente, en sécurité. Nous avons bon espoir et de bonnes raisons de croire que les quelques tortues manquantes sont toujours enfouies dans la vase ».

Coup de chance, les flots ont suivi le chemin pédestre et n'ont pas traversé directement les enclos des tortues de terre. « Nous n'avons pas la possibilité de mettre à l'abri, en dehors du parc, l'ensemble des animaux. Si la zone devenait un secteur inondable, il faudrait reconstruire l'ensemble du parc ailleurs, ce serait un désastre. »

Solidarité tous azimuts

Les diverses publications sur les réseaux sociaux ont eu un impact fort sur les Corses et autres amoureux de la Corse qui se sentent touchés par la situation de ce site unique en Europe. « De nombreux visiteurs sont des habitués et nous avons reçu énormément de solidarité. Beaucoup de personnes ont proposé leur aide pour reconstruire et réhabiliter le site. C'est vraiment encourageant », s'est réjoui Pierre Moisson. Les commentaires sont unanimes, ces catastrophes sont injustes et ont quelque part touché une partie du patrimoine insulaire et une entreprise familiale qui œuvre pour la protection, la survie et l'information du grand public de ces reptiles.